



# 用賀中だより

～生徒が主人公である学校、地域と共に歩む学校～

学校だより6月号 令和7年6月吉日  
ようがの学び舎 世田谷区立用賀中学校  
校長 毛利 慎治

(PDFでも読みやすくなるよう、レイアウトを試行しています)

## 運動会で見た、生徒たちの成長

—スローガン「青春友勝 主役は君だ」に込めた思い—

ようがの学び舎 世田谷区立用賀中学校  
校長 毛利 慎治

今年度の運動会は、当初予定していた5月17日（土）が雨天の予報となったため、前日の段階で20日（火）への延期を判断しました。当日は一転、真夏のような日差しが照りつけ、最高気温30度という厳しい暑さの中での開催となりました。こまめな水分補給や休憩時間の確保など、熱中症対策を徹底したうえで、安全第一の運営を心がけ、すべてのプログラムを無事に終えることができました。

炎天下の中でも、生徒たちは競技・係活動・応援など、それぞれの場面で本当に素晴らしい姿を見せてくださいました。仲間と声を掛け合いながら準備を進め、自分に任された役割に真剣に向き合う姿を見て、改めて運動会の持つ教育的な力を実感しました。

今年のスローガンは「青春友勝 主役は君だ」です。一人ひとりがこの運動会の中で自らの役割を果たし、仲間とともに全力で取り組む姿に、「青春」というかけがえのない時間と、「友とともに勝つ」という強い思いが確かに息づいていました。主役は誰でもなく、他でもない「自分自身」であること。それを生徒たちが全身で表現してくれたように思います。



本校では今年度よりマンスリーキャリアシート、今未来手帳を活用し、生徒が日々の学びや活動を振り返り、自らの成長を言語化する取り組みを進めています。運動会の振り返りにおいても、「自分はどういうふうに頑張ったか」「どこで仲間と支え合えたか」などを自らの言葉で記録し、自己理解と自己肯定感の醸成につなげています。まさに非認知能力の育成を、実践と記録の両面から支える仕組みとして機能してきています。

特に印象的だったのは、三年生の姿です。競技や係活動、応援などあらゆる場面で下級生をリードし、背中で語る姿に、大きな成長と頼もしさを感じました。最上級生としての責任感をもちながら、仲間と共に全体を支える姿勢は、まさに用賀中の「顔」としてふさわしいものでした。

二年生もまた、持ち前の明るさと粘り強さで、仲間と声を掛け合いながら力を尽くしていました。学年としてのまとまりや安定感が随所に感じられ、学校生活の中心を担う学年としての存在感を示してくれました。

そして一年生にとっては、中学校に入学して初めての大きな学校行事でした。最初は緊張や不安もあったかと思いますが、仲間とともに最後までやり遂げた経験は、大きな達成感につながったのではないでしょうか。一歩踏み出した経験が、これからの中学校生活に自信を与えてくれることを願っています。

なお、生徒たちの声や振り返りの様子は次ページに掲載しています。ぜひご覧いただき、彼らの成長の言葉にも耳を傾けていただければ幸いです。

この運動会を支えてくださったのは、生徒たちだけではありません。地域の皆様、保護者の皆様、そして特にPTAの皆様やおやじの会の皆様には、朝早くからのテント設営や、暑さをやわらげるための水まきなど、多くのご協力をいただきました。このような支えがあったからこそ、私たちは無事に運動会を終えることができました。

本校が掲げる「地域とともに歩む学校づくり」とは、まさにこうした実践にこそ表れていると感じます。多くの大人がそれぞれの立場から子どもたちに関わり、見守り、支えてくださる——この温かい環境の中でこそ、生徒たちは安心して挑戦し、自らを高めることができます。今回の運動会は、そのことを改めて実感させてくれる機会となりました。

これからも、地域とともに、そして多くの大人とともに歩む学校であり続けたいと考えています。生徒たちの可能性を、皆様と力を合わせて育んでまいります。

# 運動会を通しての成長

5月20日に行われた運動会。延期しての開催となりましたが、生徒はみな全力を尽くして競技や運営を行いました。

「では、この運動会を通して自分の変容や成長って何だろう?」と、あらためて考えてほしいと願い、キャリア学習の一環として「マンスリーキャリア」に言葉でまとめました。

一人一人のまとめに先生からのコメントをつけ、キャリアパスポートに入れて保管しています。学期末に持ち帰りますので、確認していただけたらありがたいです。

いくつかをこちらで紹介いたします。

ようがの学び舎 世田谷区立農中学校		令和2年度
マンスリーキャリアシート		
年	月	日
書き込みのガイド		
前年度の自分、今の自分		
過去の自分に対する反省や感想、成長を示す自分の立場		
4月10日	4月10日	
行動が「とてもよくなかった」と思えたこと		
行動が「とてもよくなかった」と思えた例えは「行動重視するより先に考えすぎ」と思つた		
行動が「とてもよくなかった」と思えた理由は「自分の生活では、もっとはやく行動を起こせるようにしていました」		
行動が「とてもよくなかった」と思えた結果は「次回の行事や学校生活に活かしました		
行動が「とてもよくなかった」と思えた感想は「次回は自分にとっての自分		
6月10日	6月10日	
行動が「とてもよくなかった」と思えたこと		
行動が「とてもよくなかった」と思えた例えは「行動を起こす前に行動を起こす」と思つた		
行動が「とてもよくなかった」と思えた理由は「行動を起こす前に行動を起こす」で、自分にとっての自分		
7月10日	7月10日	
行動が「とてもよくなかった」と思えたこと		
行動が「とてもよくなかった」と思えた例えは「行動を起こす前に行動を起こす」と思つた		
行動が「とてもよくなかった」と思えた理由は「行動を起こす前に行動を起こす」で、自分にとっての自分		
9月10日	9月10日	
これまでの内容のコメントをみて感じたこと		

5月28日	運動会での自分	
	今回の運動会では、自分の役割をしっかりと意識することから"手伝ひ"しかし、意識しない行動が"とてもよくなかった"ことがあった。例えは"行動重視するより先に考えすぎ"で、行動をためらってしまったとか"があった。平日からの生活では、もっとはやく行動を起こせるようにしていました。また、次回は果たもくする事が大切で、行動を重視して改善するサインが出来ると良いですね。次の行事や学校生活に活かしました。	
5月28日	運動会での自分	
	分析作成、重複しない題題と書いていました。古い 今回の運動会は、中学校生活最後であるという点から今まで以上に 気持ちいいとやる気が入った。私は足もそこまで速くないので、少しでも クラスの力になれるは」と声かけとクラスの士気を高めたりと 努めた。残り約6ヶ月、またまた行事は残されているので今後も 続けていきたい。今後のクラスの団結も活かしていく。	
5月28日	運動会での自分	
	昨年→協力することの樂しさ、大切さを学んだ。 今年→それに加え、協力することによって得たものの価値の大きさや、 先輩に対するべき姿について気がつけた。積極的に任務し、学校行 事に貢献する意図もまたあるべき姿かと思った。	
5月28日	運動会での自分	
黒板アートを するため	今年の運動会ではクラスの一員として、興奮することができた。特に百歩は各クラスの団結力が示される競技で、僕は最後尾だったので物理的にも精神的にも足を引、張るなどして走りました。競走して走った結果として最後の運動会で1位を取ることができて、クラスの団結力も高まつたので良い運動会にすることができました。	

# 運動会参観者より、 感想をいただきました

火曜日の開催でしたが、多くの方にご参観いただきました。どうもありがとうございました。

事後にお送りしたアンケートへも、多くの方よりご回答いただきました。「運動会を通しての生徒（お子様）の様子や成長について」と、「運動会全般について」という順で答えていただきました。

一部を紹介いたします。

●小学生の時よりも積極的に、意欲的に、クラスの仲間と同じ目標に向かって頑張っている様子が伺えました。

全学年を通して、特にクラスの仲間との団結力を感じました。

また、先生方のお力添えもあったかと思いますが、生徒が主体となって準備や運営を行っている姿はとても頼もしく感じました。

今年度の運動会は雨のため延期となりましたが、その際、迅速な判断をしていただいたことで、個人的には予定がたてやすく、大変助かりました。ありがとうございました。

運動会に限らず、他の予定につきましてもまめにご連絡いただき、大変ありがとうございました。引き続きよろしくお願ひいたします。

●委員会や部活で運動会の役割を担い、今日は準備があるから早く行からね、など、とても主体的に動いていました。大変さや辛さというよりも、参加する競技のことや友人のことなど、楽しそうに話してくれました。

本番の後は、クラスでの話やあのときはどうだったといった話も教えてくれ、とても楽しかった、秋にまたやりたいとまで言っていました。小学校とは違い、自ら準備からしっかりと関わることで、とても大きな思い出と成果になったのだと思います。

まず、前日の早い段階で延期の可能性を連絡していただけたこと、その後、日中に延期判断していただけたことは大変有り難かったです。また、その後も変更や注意点をご連絡いただけ、保護者も子供も余裕を持って準備すること

ができました。当日も水撒きや校舎内からの観戦など、安全かつスムーズな運営側で、先生方の運営の素晴らしさを感じました。大きな事故などもなく、円滑に終えられたのは学校の皆様の賜物だと思います。ありがとうございました。

●今回、運動会実行委員をさせて頂き、今まで面倒くさがりやで適当だった本人が、事前の準備や活動を生き生きと家庭でも話してくれ、成長を感じる事ができ感謝しております。

土曜日の開催を当日の朝を待たずに延期を決めてくださったり、強風によるテントの撤去や教室からの観戦など、状況に応じて素早く対応してくださったりしたこと感謝しております。

●暑い中の練習もありましたがとても楽しみながら取り組んでおりました。運動会当日は足の調子があまり良くなかったみたいですが力一杯競技に参加できたみたいです。団体競技で勝った時にみんなで喜んでいる姿に、見ている側も嬉しく思いました。

雨で延期になり当日は風の影響もある中での開催でしたが、先生方ご配慮感謝申し上げます。

子ども達の成長が見られる1日となりました。ありがとうございました

●当日までは、クラス対抗リレーの走順を実行委員と相談している話、選抜リレーの練習を砧公園で休みの日に頑張っている話、また生徒会競技の話などをしてくれました。とにかく運動会がよりよく、盛り上がる為に家でも生徒会メンバーで話していました。大変と一言も言わず楽しんで当日を迎えられ、200%の達成感だったようです。

暑い中、ご指導ありがとうございました！

さまざまご意見やご感想をいただき、誠にありがとうございました。今後の改善としては、「参観場所のさらなる拡大」「テントが飛ばないようにする工夫」「途中競技や午後開始時刻の早めの情報発信」「体育館の開放により一度帰宅をしないようにする」などいただきました。検討し、次の改善につなげまいります。

# <6月の主な予定>

10日(火)全校朝礼8:25~

17日(火)生徒会朝礼8:25~

18日(水)期末考査(数、国、技家)

19日(木)期末考査(英、社、音)

20日(金)期末考査(理、保体、美)

多様な進路を考える合同相談会

23日(月)実力テスト(3年生)

25日(水)学校公開始

学び舎研究授業(用賀中)

26日(木)道徳授業地区公開講座

④道徳授業 ⑤講演会 ⑥協議会

29日(日)避難所運営訓練AM

30日(月)学校公開始終

20日(金)多様な進路を考える合同相談会

体育館に複数の高等学校より担当者に来ていただき、個別に説明や相談ができます。すぐれるでも配信していますので、関心のある方はそちらのアンケートで参加希望をお知らせください。

多様な学校が集まる!

用賀中学校

多様な進路を考える個別相談会

6月20日(金) 14:45受付 15:00開始

1. 高等学校の先生に直接相談できる
2. 一度にたくさんの学校を知れる
3. 現状にあわせた相談ができる

日時・場所

用賀中学校  
体育馆  
6月20日(金)  
受付  
14:45  
相談会開始  
15:00  
終了  
16:45

対象者

用賀中学校  
在籍生徒・保護者  
1年生~3年生  
申し込みは「すぐる」アンケートから、または、担任までご連絡をお願い致します。

参加予定校

都立六本木  
都立深沢  
都立蒲田  
都立総合工科  
科学技術学園  
東京文理学院  
大智学園  
N高  
クラーク国際  
あざさ第一

参加費に余裕があるので、様々なタイプの上級学校について、高校の先生方から直接お話を伺える機会です。1、2年生の皆さん、保護者の方も参加してみませんか。

\*申し込みは「すぐる」アンケートからの入力か、直接、担任にご連絡ください。

\*ぜひ生徒と保護者と一緒にご参加ください。

\*室内履きをご持参ください。

\*ご質問などありましたら、連絡担当 小島【03-3700-5600】までお問い合わせください。

26日(木)道徳授業地区公開講座

④道徳授業 ⑤講演会 ⑥協議会



(パンフレットの  
二次元コード)

4時間目には各教室で道徳の授業を行います。子どもたちが題材にどう向き合い、整理していくか、ぜひご参観ください。

5時間目には「せたホッと」の方にご紹介いただき、弁護士である代表擁護委員の平尾潔先生に講演をしていただくこととなりました。

テーマは、「子どもの権利～あなたがしあわせに生きるために」です。

講演後には協議会を行います。テーマに沿った話し合いをご参加いただいた皆様とできればと思っております。

ご参加のほど、よろしくお願ひいたします。

## 各部活動の表彰です。

日々の精励、大変素晴らしいです!

フェンシング

第28回東京都女子カデ  
女子サーブル個人選手権大会  
☆第7位 高橋 蓬

男子テニス

世田谷区夏季総合体育大会  
テニス個人の部 男子シングルス  
☆第5位 田辺 楓

同大会 男子ダブルス

☆第5位 赤澤 伊織、飯田 治樹 ペア  
(都大会の認定証も出ています。)

女子テニス

世田谷区夏季総合体育大会  
テニス個人の部 女子ダブルス  
☆第5位 長田 そら、井上 綾子 ペア  
☆第3位 丸山 凜、マックガレル 美貴ジーン ペア  
女子シングルス  
☆第1位 丸山 凜  
(都大会の認定証も出ています。)

陸上競技

第76回東京都中学校地域別陸上競技大会  
男子西部共通200m  
☆第8位 記録24秒47 嶋田 涼  
女子西部共通4×100m  
第6位 記録53秒63  
☆沖 菜乃花、佐野 心海、  
椎木 愛莉、森脇 亜海



←感想フォーム  
ホームページ→

